Apartado, 15. Teléfono 98. Telegramas «Pueblo» împrenta y encuadernación: Calle de Calatrava, 10.

A STATE OF THE STA

# El Pueblo Manchego

ANO XIV .-- Núm. 3.986 :: Precio: 10 céntimos ejemplar.

DIARIO INDEPENDIENTE

Ciudad Real, Jueves 10 de julio de 1924.

DE NUESTROS COLABORADORES

## Las Islas Chafarinas

Strantón. — Noticia histórica. — Noticia geológica. — Olma y autor resterciógica. — Flar la inteliara giuna. — Parana. — Decembrados de las siase: Isla cel Geograeo, fais del Rey, isla de liches II. — Viña administrativa y organismes incelia. — La viña económica, ha comunicácione y el abantecimiento de aguas. — Las obras del puerta. — Elbitogo, file

Situación.—Caminando de Este a Oeste en las costas de Marruecos, son las Islas Chafarinas el primer territorio de soberania que España en ellas tiene. Estas Islas constituyen un pequeño archipie-lago, que dicta de la costa africana, al Norte de Cabo de Agua, dos millas y media, y 27 de Melilla-Del litoral de la Peninsula distan aproximadamente unas 40 leguas. Están situadas a 1º 16' 36" de longitud Este del meridiano de Ma-deld y a los 33º 11º 6" de latitud

*Moticia histórica.*—Este grupo de islas era conocido por los navegantes antigos. En el «Antonini Augusti Itinerarium» aparecen con el nombre de «Ad tres insulaes». sin duda para distinguirlo del gruon de Alicucemas, se llama «Ad sex insulaes». El «Itinerario» las coloca a 12 milias romanas del "flumen Maiva, (Muluga) y a 65 de «Russadir (Metitla), cuando en realidad solon distan 7 y 45 milles romanas, respectivamente. Durante mucho tlempo estuvieron deshabitadas, sirviendo - solamente de refugio a los pescadores de la vecina costa rifeña. Los arabes las conombres de «Vezirat el Muluus o Yezirat Quebdana» (islas del Mulu-ya o de Quebdana), y más tarde con el de «Zafarin» o "Yafezir. se cree derivado del nombre de la tribu de Beni-Jafar, de donde se ha hecho el nombre moderno de Chafarinas

nque los navegantes y marinos de querra españoles no desconocieron estas Islas, y aun sirvieron en més de una ocasión de refugio a los capitanes generales de las galeras de España en el curso de las numeros: navales llevadas a cabo por nues tra nación en las costas de Africa, la necesidad o conveniencia de una ocupación de carácter permanente no aparece formulada hasta el siglo xvm, reinando la Malestac el capitán general de la Armada. don Juan José Navarra, marqués de la Victoria, que había reconocido detenidamente el pequeño desierto archipiélago, enamorado de sus estratégicas condiciones, propuso el abandono y la destrucción de Melilla, Penón de Vélez y Alhucemas, aconsejando que la población y defensas de las tres pla-zas debian trasladarse a las Islas Chafarines, donde se podia cons-truir un puerto y formidables fortificaciones (f). Poco tiempo des-puès, en el año 1766 don Vicente Toffico, autor de los «Derroteros de las costas mediterraneas de la Peninsula», con objeto de comple-tar sus trabajos, (2) hizo a las Cha

(I) Velse, del Marqués de la vanas, del Marquée de la Victoria, e i manuscrito munero 1761: que con el titulo de obleour-nos y diferentes puntos, perlamen-tarios sobre la Marino, se conserva ma la Bibliotres del Ministerio de Marina.

Marine.
(2) Vicente Tofific: Derrotero de lus costas de Repalls en el Medi-terranco y su correspondiente de Africa, para inteligancia y uso de cartas geféricas presentadas al S. S. per si Exemo. Sr. Braylio D. Antonio Valdes. — Madrid, 1787. ag 4. maner.

farinas con objeto de un nuevo re-conocimiento. Por esta época parece que tembién Francia concibió ctertos prouectos de ocupación coincidir con el Tratado de Paz Mohamed ben Abdallah, negociado per el duque de Choîseul y con la solemne embajada de la Corte de Marrakex del conde de Breugnon. En 1774, D. Francisco Hidalgo de Cisaeros, jefe de la expedición mandada por Carlos III para auxiliar al mariscal de Campo don Juan Sherlok que defendia la plapor el Sultán Sidi Mohamed ben Abdallah al frente de 13.000 moros, propuso al citado Monarca la ocupación permanente las Chafata de lo útil que habia sido su refucio durante el curso de la expedición referida. En este mismo año y con motivo de este suceso, el marino don Pedro de Leiva, que iba a bordo de la fra-gata «Gazorta» una de las refugiadas en las Chafarinas, escribió. Su noticia sobre las islas (1). El ministro Grimaldi, que gozaba de la confianza regia en 1774, no adoptó resolución alguna en el sentido de incorporar a España el estraté gico archipiélago.

A pesar de la desidia oficial, na a fines del siglo XVIII las islas Chafarinas se consideraban como temitorio español, dependiente de Melilla, recibieron con frecuencia durante la buena estación frecuen tes visitas de curiosos melillenses y en todo tiempo de barcos que îban en busca de piedras y otros materiales de construcción para las necesidades de la plaza. En 1794 el ingeniero D. I ernando Péa reconocer las islas, levantando un plano de ellas (2). Cuando la gran epidemia de fiebre amarilla de 1804 sirvió de refugio a los vecinos de Gibraltar que hulan del contagio, así como en los recrudecimientos de dicha enfermedad en 1813 y 1814.

Morales en su libro sobre la historia de Melilla da cuenta de una visita de carácter científico realizada a las Chafarinas 1830 por los naturalistas Berhelot y Weble, quienes las bautizaron con los nombres de Buckland, Busch y Brougulart, en honor de estos tres hombres de ciencia. Como era de esperar, tales denominaciones no prosperaron.

IOSE A. DE SANGRONIZ.

(I) Pedro de Loive: «Noticia de es Islas Chafarinas, donde fonde el autor con la fragata «Gazorta» en 14 de cetobre de 1774. Manne-orito: Véare Navarreta. Biblioteorito. Véase Navareta. Biblioto-ca Maritima. Tomo II, pagina 578. (2) Gabriel Morales: Datos para la: Aisforis (de: Melilla. — Melilla. 1909: — Se ocupa de las Chafarinas en las páginas 187-180.

Si nuestra tirada aumenta diartamente, si nuestros ananclantez: son más cada día, por algo serd.

Quien nos lee está blen informado; quien se anuncia en nuestras páginas, vende. DEL MOMENTO

Podemos desmentie un nrincipio de Lógica fundamental, aceptado por todos los filóso-fos y redactado en los siguientes

«Quien vive, existe».

Es ast, que yo vivo, luego yo existo Por tanto, es ast, que Fidel Pérez Fernández vive; luego existe.

Pues no señor, Fidel no exis-

te, y sin embargo, vive. Fidel tiene su domicilio en Madrid, en la calle de Bustamante, 8, duplicado; pero aunque vive en realidad alli, en cuerpo y alma y con su cédula persnal, la gente no lo crec.

Fué soldado del batallón provisional de Puerto Rico, número I, y estuvo destinado en la segunda compañía, asistiendo a los duros combates de Santiago de Cuba, de las lomas de San Juan v Portillo del Canev: dió te de vida en el Ministerio de la Guerra, siendo ministro el general Tovar. Pero el hombre fué dado de baja en el combafe de las lomas de San Juan, y ni liene su licencia absoluta, ni sabe las recompensas que se le otorgaron, ni si se le permittó la entrada, el otro dia, en un local en que estaban reunidos los supervivien es del Caney. El era uno de tantos; pero, aunque superviviente, no existia.

Y esta es la tragedia de este hombre, que vive sin vivir; que existe y se niega su existencia; que habla v no se le escuche, v que anda por el mundo y no se

¿Queda demostrada nuestra aseveración?

La publicidad es un impuesto sobre la venta que enriquece a quien lo paga

### Hlmodóvar del Campo

A las tres de la tarde del dia de auer las campanas de la parroquia avisaron al vecindario la declaración de un incendio: pronto se supo con la natural consternación que el siniestro se habia produci-do en unos sembrados próximos a la estación del ferrocarril y no leios de las eras del Prado. oportuna intervención del personal de la estación y la pronta ayu da de cuantos al lugar acudieron. proporciones que eran de temer. nandose mieses por valor de 4.000 pesetas.---C.

Las cartillas de ahorro del Banco Espanol de Crédito

La Sucursal del Banco Repa fol de Crédite pesse es cono-cimiento de todos los litulares de cartillas de su Caja de nho rros, que liquidados los intre-ses del pasado semestre, puede presentarse en el citado Estapresentarse en el cisaco de blecimiento durante las horas de Caja, los ejemplares de las ibretas correspondientes para cer el abono de los intereses

#### Primo de Rivera irá a Alcázar el 31 de Agosto

El general Saro que lleva como es sabido la dirección de los trabajos de organización de la Asamblea agraria de las previncias del centro de España ha escrito al Gebernador civil manifestándole que dicho importante acto al que assetirá el pre sidente del Directorio, tendrá efecto en Alcázar el día 31 de agosto.

### Dedro Muñoz

Asamblea de Unión Patriótica

El pasado lunes se celebró en esta población un a importante Asamblea con el fin de dar la ma ger amplitud posible al partido de Unión Patriótica.

Presidió el acto el digno Delegado Gubernativo de Alcázar de San Juan, D. Benito Lonez, el cual ante una concurrencia numeresisima, habió al auditorio sosteniendo la necesidad apremiante de que los elementos agricultores se agrupen para la defensa de sus legitimos intereses desligados del caciquismo.

Encomió el acto que para el dia 31 de agosto próximo se prepara en Alcâzar de San Juan.

Sostavo que adhiriendo cada uno de sus peculiares ideales potíticos se agrupen en la Unión Paada estos á suceder al Directorio Militar en la obra patriótica de salvar España.

El Sr. Benito López ha salido hoy martes para Campo de Crip-

#### Gobierno Civil

Higiene y Sanidad Pecuaria

Se ha declarado en estado de infección de rabia los pueblos de Fuente el Fresno y Torrenueva, con sus términos municipales, por haberse dsarrollado en las especies equina y canina, de aquellos pueblos casos de dicha enfermedad.

Electricidad

El presidente del Sindicato Agricola Católico de Mestanza ha presentado un proyecto solicitando autorización para instalar un centro de energia electrica, para su alumbrado particular y fábrica de harinas.

He sido admitido la solicitud de registro, para una mina de piomo. de 20 pertenencias con el nombre de "San Cristóbal... sitas en término de Mestanza, presentada por D. Francisco Parein Pastor.

Subasta

El dia 15 tendrá lugar la nueva subasta para el arriendo del arbi-trio de pesas y medidas del término de Agudo.

Para reclamaciones Se encuentran expuestas al público, por espacio de 15 días las holes de alteración de dominio de la riqueza rústica de Calzada y Puertellano.

Y por espacio de ocho dias, las Ordenanzas para arbitrios locales de Fuencaliente, el presupuesto municipal ordinario de Montiel y Puebla de Don Rodrigo, y las relaciones duplicadas de altas y bajas de las riqueza urbana de Puertollano.

## Crónicas de Valdepeñas

De tal puede conceptuarse los

cuitos encarísticos celebrados en honor del Sacratisimo Corazón de Jesús, en la parroquia del Smo. Cristo de la Misericordia, por el Apostolado de la Oración. A ello y sobre todo ha contribuido los notabilisimos sermones que ha predicado en el solemne novenario, y sobez bio panegírico el magistral de Cindad Real, M. I. Sr. Doctor don Juan Magneta. Sobradamente conocido tan eximio oza dor no vamos hacer su presentación, ni mucho menos sa elogio, reservado a plumas mejor pergeñada que la de este mod to gac-tiliero. Hombre el señor Mugueta de una cultura extraor dinaria y de una elocuencia cálida, fogosa y arrebatada posee además la habilidad en sumo grado de presentar a un auditorio heterogéneo los temas más intrincados y difíciles con gran ciaridad y sencillez, manteniendo en interés creciente la atención del oyente culto y la del peco instruido, teniendo el concepto propio para uno y otro, ora profundo, ora llano a fin de por decirio así, hablar a cada uno su propio idioma, que es una rara habilidad

ste ha hecho que el mencio nado templo parroquial as haya visto aumentado de fieles de tarde del novenario; de esos que ponen may poco los pies en la iglesia, y que al terminar se les oyera exclamar, como el cronis-ta lo oyó; («que lástama que esto se acabe; yo estaria escuchán-dole toda la vidas! Es decir que pocas reces se puede decir con más propiedad que ha dejado cantivo de su palabra al auditorio, cosa que no es nueva para los ciudarrealeños que tanto le han oido y que saben que el sefor Mugueta cuando quiere, o sus fuerzas físicas se lo cons ten, llega a las cumbres de la oratoria engrada a donde mny pocos le pueden acompañar, ¡Su gran modetia personal... Procuraremos dar siquiera una

idea borrosa del plun del nove

El primer dia habló de la fé. tándola como la propui sora de todos los legitimos pro gresos, ya que no suprime la investigación, como calumnian sus enemigos, sino que la esti-mula, lo que probó el orador con la respuesta que daba Lahorf a los que le preguntaban la causa de su conversión cinvestigué y crei».
«Pero la fó naufraga en

escollo de la soberbia y del orgullo humano»—segundo dia —en el que hizo un parangon entre la sectiodad pagana que decia por César a la vista de una aldehuela: «prefiero ser el primero en cua aldea que el se-guado en Romas y la sociedad cristiana cuyo supremo Jeraros so firma "siervo de los siervos de Dios,.. Pero el orgulto hece dificil la obediencia da 3.\*--dificil la obediencia dia 3."

y por no curarnos del arrampión
de la desobediencia harros la y por la constancia de managamento de la desobedicacia hemos lle-galo al estado-amérquico de las modernas sociedades. Pero las rebeliones de los pueblos so explican no tanto porque no quie-ren obedecer, sino perque no quieren obedecer como bestias. Por oso habis en el 4.º día de

autoridad. La mejor autoridad no puede gobernar los pueblos ndo demandan libertades abusivas; así que habió en el 5 dia del verdadero concepto esendia dei verusterro concepto con-cial de la libertad que para ser verdadera—según dijo el gran Aparisi—debe ser como el sol que sólo brilla desde el cielo. La libertad tiene que condicionarse al deber, y éste fué el tema del 6.º día, haciendo una vibrante apología de los béroes del deber, tan subordinados en-tre si como los demás seres a las leyes físicas que los rigon.

"Ei deber supone el sacrifi-cio,,-7.º día-"y el sacrificio que carecemos de idea y pre-sentó en el 8.º día al Sagrado Corazón como fuente de vida, ego sum vita.

Y por ultimo, en el día final presentó el Corazón de Jesús como el ideal de los pueblos. probando cómo les puebles a medida que prescinden del ideal cristiano recorren la escala pros-tibularia de los falsos ideales hasta llegar a las negruras del pesimismo y del anarquismo.

E te fué, esquemáticamente el desarrollo de temas en el covenario, que, como, se ve guardan tan estrecho enlace y trabazon que forman un energo como si fuera un solo discurso.

Muy of sivamente felicitamos al señor Magneta como igualmente a la asociación del Apostolado de la Oración por el acierto que ha tenido el elegir tau notable orador.

Esta tarde ha salido para la Corte el señor Magistral con el fin de predicar el novenario de Nuestra Señora del Carmen, en la popular parroquia de este

-En el rápido de hoy ha liegado el M. R. P. Antonio de Ubeda que viene a predicar en los solemnes cultos del Carmen en la parroquia de la Asun-

ARIAS.

#### Infantes

Religiosas.-Ha terminado el suntuoso novenario de los Saorados Corazones. Cuento mi tosca iluminación y exorno del hermoso templo; de la numerosa y devota concurrencia, del orador sagrado u de la capilla musical, resultaria siempre defectuoso; pues solo presenciondo un espectáculo tan admirable, cabe formarse idea de tan grandiosas y sublimes mani-festaciones de fé. No obstante, consignaré que la

sagrada catedra estuvo a cargo dei M. I. Sr. D. Enrique Vázquez Camarasa, Canónico Magistral de Madrid, cuya arrebatadora elo-cuencia electrizó al auditorio, que pudo darse cuenta de la justicia en que se basa su reputación ora-toria,

toria.

Tampoco debe omitirse que la orquesta, integrada por afamados profesores de la Corte, tanto en instrumental como en roces, fut adhiamente dirigida por el erganista de San Gines Sr. Falquina, la como en constante de San Gines Sr. Falquina, la como constante de la como como constante de la como c tan conocido y apreciado

Todas las autoridades, coopera-ton con su presencia al explesdor de estos cultos.—C.

## Los poseedores de Marcos

En el Salón de Actos del Circulo de la Unión Mercantil y con una numerostejón conca-rrencia, celebro el domingo jún ta general extraordina la Asociación para la defense de los poseedores de marcos en Es-

Por la Directiva se dió conocimiento de los trabajos que constantemente realiza en pro de la consecución de las aspi raciones que le han ailo encomendadas y que, si hasta aho-ra sue trabajos no han sido coronados por el éxito, espera alcanzarlo por efecto de las grandes faerzas que en sa seno se van agrupando.

Seguidamente presenta a los adheridos de provincias llega-dos a Madrid, expresamente para asistir al acto y da lectura las adhesiones telegráficas recibidas, que son, de la Asociación de Toledo, Asociación de Murcia, Asociación de Valancia, se-fior González Hontoria de Jarez, y señor Telmo de Santo Domingo.

Una comunicación enviada por la Cámara de Comercio de Lorca al Sr. Presidente del Directorio Militar demandando iusticia para los poseedores de marcos, produce en el público una verdadera satisfación, tanto por los elevados tonos en que eata refactada cuanto por el buen sintoma que representa el hecho de que estos elementos semi-oficiales presten su concueso a una obra tan importante.

El Sr. Duque, letrade meritísimo, autor de un brillante in forme selicitado por la Asociaeión. Hace uso de la palabra y con tanta cluridad como elocuencia, razona juridicamente el atropello que los Bancos pre tenden realizar, liquidando a sus cuenta correntistas las cuentas en marcos. Al terminar su discurso manifiesta la asamblea su aprobación con una ovación prolongada.

Sigue a este en el uso de la palabra el fogoso orador, presi-dente de la Asociación de inquilinos y letrado don José Llinás que desde la primeras, palabras stranca en el público delirante ovación.

21 Sr. Llinán se ocupa de otro aspecto de la cuestión en relación con los establecimien-tos bancarios; de la ilegalidad de las oparaciones en moneda extranjera, hechas con posterio-ridad al R. D. de 29 de Octubra de 1919.

Dice que no explica como los Gobiernos españoles, ban per-manecido impacibles ante el despojo de que Alemania nos

Termina ofreciéndose a los perjudicados para actuar en los tribunales en defensa de tantos intereses lexionados. (Prolongades aplauses).

En este mon salon el Sr. Alsias, de Batcelo-us y el Sr. Presidente, le rue-ga transmits a la asamblea las impresiones de los poseederes de marcos de aquella importante región, y el Sr. Alsina, ce-diendo a la invitación hace uso de la palabra.

Egopieza su discurso manifestando que desde la estación del ferro-carril viene a la rennión.

Expone que sus valores alemanes proceden desde 1875 en que se trasladó a Alemania con su familias

Examina la gran influencie que el Estado Aleman ha ejercido sobre los gobiernos españoles desde los tiempos en que en Madrid estaba el Principe de Ratibor.

Recuerda que cuando España perdió las colonias, las bolses alemanas y de otros países se negaron a negociar el papel español, hasta que consiguieron que los intereses de nuestras deudas se pagasen en oro, en tanto que los domiciliados en España se pagasen en plata, con lo cual se nos ponía en un estado de inferioridad.

Considera que estamos en el mismo caso y que aquel go-bierno español debe obligar al aleman a enmplir esa reciprociusd; es decir que Alemania debe pagar los intereses de la deuda interior en oro.

Señala el procedimiento que siguen los Ayuntamientos ale-manes para dejar sin ningún valor la propiedad urbann adquirida por los extranjeros: esto praeba que todos los organísmos alemanes marchan de perfecto acuerdo para dejar to-talmente anulados los valores alemanes situados en el extraniero.

El gobierno este año, deberá abstenerse de firmar tratados comerciales con Alemania hasta que esta nación modifique su criterio respecto al cumplimiento de sus obligaciones pueblo español.

Y no se slarmen por este los exportadores de frutas, por que lo compradores alemanes no son más que bajietas, es decir que sólo comprao las frutas es patiolas en los mercados extranjeros cuando ya los vendederes tienen que mai venderlos por su falta de conservación.

En suma, que el discurso del Sr. Alsina, muy bien documentado, ha da servir de gran en-señanza y estímulo a la Asocia-

Y después de breves manifes-taciones del Sr. Fernández Toledo, que fué elejido por aclamación para ocupar un cargo vacante de vocal en la Directire, este hiso a la assublea las trus alguientes recomendaciones,

1. Que por todos los adhe-rides se declare el boicot a las mercaccias de procedencia ale-mana, negandose a adquirirlas comerciantes y consumidores y a transportarias y munipularias los que a estos trabajos se de-

One todos los adheride infruyan en sus respectivas ló-calidades cerca de los organis mos oficiales y particulares (Diputaciones, Ayatamientos, Camarac de Comercio e indus tria y asociaciones profesionales, al objeto de que secundo la ini ciativas de esta Asociación.

8. Que cada uno de los aderidos ses un propagandists de la Asociación y un laborante activo para desvanecer la cobardia en que estan sumidos muchos possedores de marcos.

Por titimo se aprueban por aclamación, las signientes conclusiones, que serán elevadas al Exemo. Sr. Presidente del Directorio militar.

L. Ratificación de nuestros escritos de 6 de Abril y 14 de Junio del presente ano, en los que solicitábamos que se hiciese una gestión cerca del Gobier no slemán en demanda de que devuelva a los poseedores da marces en España las cantidades invertidas en diche moneda y que no se firme ningúa tratado comercial con Alemania basta que hayan atendido la anterior reciamación,

Que los delegados espa ficies que seistan a les conferencias internscionales mantegan la anterior reclamación y se opongan a la admisión de Alemania en estos organismos has-ta tanto que an Gobierno declare públicamente que indemnizar a los possedores de marcos en España de los perjuicios ocasio-nados por la desvaleración de dichs moneda

Que el Directorio Militar ordene hacer una investigación en la contabilidad de los establecimientos bancarios en averiguación de si han sido cumplidas las dispesiciones de 29 de Ostabre de 1919 y pesteriores y en caso contrario no declaren nulas dichas operaciones y los obliguen a la devolución de las cantidades percibidas in-

debidamente.
4, Que consecuente con el ofrecimiento que V. E. se airvió hacer a nuestra Junta Directiva, sea designado a la mayor bre-vedad posible el empleado oficial que ha de hacerse cargo do la estadística de poseedores que obra en nuestres oficiosa.

cora en nuestras orientes.
Esperames Exemo. Sr. que haciéndose cargo del clustoreo de tantos espatioles porjudicados por la deliberada desvaloración del marco, dará las oportuuse ordenes para que sean atendidas estes

Dios guarde a V. E. muchos Madrid 5 de Julio de 1924.

El que no anuncia no vende

#### Cabezarados

Grandiosos y solemnes, sobre toda poederación, han sido los coltos que la asociación del apostolado, establecida en esta villa, ha tributado a las sagra-dos corazones, en los dias 27, 28 y 29 de los corrientes. Especticale tierno, edificante y consessador ofrecis al temple parrequial, durante los fervorosos ejercicios en que todas las asociadas con sus insignias, testimoniaban su acendrada piedad, y devoción al deifico corazón. En la función ante el santísimo sacramento, que presidió todos les actes.—acercárones a cartiapar del sagrado banquete, casi todas las cofrades, y el celoso e infatigable señor cura párroco don Arcadio Alvarez, ocupo la sagrada cátedra, desarrollando magistralmente el siguiente tacLa sagrada eucari el fundamento de todas las devociones, y especialmennte del cuito del sagrado corazón de Jesús». Digno remate de tan suntuceas fiestes,—cuyo recuer-do será indeleble, fué la lucidisima procesión con las veneran das efigies, acempañadas por casi todo el pueblo.

iLoado sea Dios, porque la fé adormecida en unos, y casi extinguida por otros, va despertando y resurgiendo viva y esplendo-

rosa. El estigma de indiferente y tibio, con que se señala a este vecindazio, desaparecerá totalmente Mil placemes y enhorabuenas, merecen las señoras y señoritas que componen la Junta directiva, y todas las Celadoras, que con un entusiasmo rayano en frenesi, no han descansado para llevar a feliz termino les iniciativas del S. Cura De un modo especial son dignes de elogios, las virtuosas y simpáticas señoritas Maximina Ureña Arsenia Llorens, Francisca Fer-nandez, Carolina Clemente, Julia Llorens y Anastasia Villaseñor, que dirigidas por la señorita presidenta, doña Luisa de Eizmendi. —alma de le Asociación—, ador-

naron con exquisito quato el: improvisado para los Sagrados Corazones, aportando cada una sus meiores dales u más valiosa zando con preciosos jogas y amen e inspirados motetes todos los actos bain La intelimente baluta del notable pianista nescillo.

#### Agradable visita

Dias pasados nos semos gra tauserte exprendidos por la inesperada visita de nuestro buen amigo el abogado Inspec-tor de una sociadad de credito. D. Luis Sánchez Viffes, que en auto viajaba derde Ah como propagandista de tan he-nemérita Institución acompañado del aventajado estudiante Dominguito Alvarez, sobrino de cuestro estimado Cara Párroco. Después de realizar diversas operaciones partió para los Po-zuelos y Abenójar represendo por ésta de paso, para el lugar de su residencia. Felix via-

El anunciante nuestro tiene la seguridad de que ninguno otro anunciará en nuestras páginas a un precio más ventajoso que el satisfecho por él.

Así como el comerciante avisado sostiene el precio del buen género, asi sostenemos nosotros la integridad de nuestras taritas

### Balneario Betelu

Iturri Santu-Aparato respiratorio.

Dama Iturri Carmeto—Apartado digestivo. Abierto: Del 1.º Junio al 31 de

Autos estaciones.—Tolosa g Ledumberri

## Ambresio Saura Embiralia

DENTISTA

Consulta de 9 a 1 y de 4 a 8 General Aguilera, II

#### Verango en Valencia

Por 750 pesetas cedo durante os tres meses de veraneo para bañistas una casa construida el año pasado, compuesta de cuatro tabitaciones con otras tantas camas, con capacidad para poner oua, en le anas centrico de El Cabañal (Valencia), Libertad 210. antes Reina, planta haje.

Diriulese alepropietario D. Anto-

#### Sociedad «Plomos de Santa Elena»

Por acuerdo del Conseio en sesión celebrada en el día de hoy y de acuerdo con el articulo 20 en relación con el 19 de los Estatutos se convoca a Junta general extraordinaria a los señores accionistas, para tratar de la prórroga del dividendo extraordinario, de diez esetas por acción y mes, durante cinco meses, ampliando la reforma del articulo 13, por la Junta general extraordinaria de 26 de Noviembre de 1922.

Se celebrará la Tunta el dia 20 del corriente a las siete de la ter-de en la Secretaria del Casino de Ciudad-Real. Cimiad-Real a 19 julio 1924.

El Presidente del Consejo, Vicente Calatayud.

#### Pomada: cereo

cura tilceras, quemadoras, berpes, eczemas, grietas, sarna, enfermes nieL

el mejor i ili ilin i PAPEL N THE

IMPERIAL EUREDIO 10 CENTRACS De venta en todos los estancos. Pedidos a D. Julio Velamon Pestajos, 7, 2, MASRID

#### El Prede Marchen SE VENDE

en Madrid, klosco de <sup>4</sup>ElDe-bate<sub>n</sub>, calle de Alcald, frente a Las Calatravas

## LO MEJOR PARA LAS CANAS

"LA MGIÉNICA" Aqua vegetal de Arrovo

Crominds en varies expasiciones científicas con medalia de ora y plata. La mejor de todas las comondas para rastablecer progresivamente é los cabelpa-hintonous prinstinamentes. La mejor de todas las la pici al la reporte Es inofacturas, doinos y responsitiosyndes, puede usaces con la mano cumo si huese la maia resomendable lacelón de locador. Se expende ca ludas las perfumerias y pulluquerias de

to soutrais PREGIRDOS, 50 . Radrid. "

Premiado en la Exposición de Ciudad-Real, en Agosto del 1919, con el premio de más alta recompensa en anisados

MIGUELTURRA (Ciudad-Beal)

## ANIS BALMASEDA (MALAGON)

PANCE A SHEEK AND EXPONENCE AND PROPERTY. Chocolates y Cafés Superiores

Biblioteca: Virtual de Castilla-La Manche, Pueblo Manc

HANDAMAN KATATA KATAMAN



EL MEJOR CEMENTO PORLAND ARTIFICIAL

Pabrica en Castillejos DS DEPOSITO: de) Onlle de Télles, 6. MADRID.

---

OFICINAS: Calle de Fernanfior, 2 MADRID.
Teléfono, 51-25 M. Apartado, 672

Dirección telegrática y telefónica: IBBRI,AX ... MADVID

LA ESTRELLA: Seciedal dialesta de Degree

A ESTILLA guarante hotels

Domicilio social MADRIE, Bargon y Minada

OARITAL DESEMPOLISADO—Pessas 5,000.000

SUBDIRECTOR OF LIBERTY AND ADDRESS OF THE PROPERTY OF THE PROP

Los de mejor calidad y sin mezclas

## MINERALES

a 6,50 los 100 kilos Grueso. Granadillo (especial) a 6 , , id.

SERVICIOS A DOMICILIO

MONTESA

(ANTES GATO)

PESO GABANTIZADO

### ilabradores...!

d lun excelentes superfestatos y abonos compuestos de la

## "COMPANIA TRASMEDITERRANEA.,

(CAPITAL SOCIAL DESPASOLSADO: 100 MILLONES DE PESETAS GRANDAS PARRICAS DE SUPERPOSPATOS Y PRÓDUCTOS QUÍMICOS EN PORTO-PÍ

AGENTE REGIONAL DE VENTAS:

M. BARROSO LEON.-MALAGON

(EHBRICA DE HARINHS) 

# ひむしゅんりんしゅんしゅんしゅん

con poco trabajo puede conseguirio, molestándose en escribir al Apartado de Correos, 813 de Madrid, de donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para (1) ello.

*୰*୵ଢ଼୵ଢ଼୲*ଢ଼*୷୷୷୷ ALQUILER



Bicicletes, Motocicletes

Paz Medina

## e orazaios "Retolio

(MARCA REGISTRADA)

Reconocidos como los mejores para el cultivo de cereales en general.

VICENTE BERTOLIN VALENCIA

Calle de la Libertedi 2

ALBACETE

La gran mayoris de viticultores de LIMI HAN REPLANTADO NIBTON DE BARBADOS DEL

"Centro Villocia del Passella...

Villatrance del Panadés

Caldlown

(BARCITEONA)

## IYo estoy satisfecho de la vida! desde que no he vuelto Estómago oracias al uso del

#### Grandes descuentos

con garantia de procedencia en Neum áticos Michelín Telét. 96.—GARAJE PADRÓS. [iemi: 1

Cluded-Resi



et major tónico y nutritivo para convateciestes: s débiles. Recomendado contra la inapetancia e

## Ornamentos de Iglesia

Surtido especial en toda clase de articulos para el entre divino PIDANSE CATHLOGOS Y MUBSTRHS

GARCIA MUSTIELES MAYOR 34.— MADRID



cetan los módicos do las clinco parte: quo quita el dolor de estémago, las acedias, la dispopgia, los vómitos, los diarress en niñas y edultos que, a vocos, alfernari con estrenimiento; la dilatación y úlcero del estómugo, siende utiliatino su uso pera todad las melestica del

ESTŐMAGO 6 INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, fermacia; MADRIS y principalis dis

## Vidriera internacional

Zuheta 7.

San Sebastián

Vidrios planos, sencillo, semidoble, doble y triple. Vidrio Cate-dral, impreso, estriado, armado. Baldosas extra biancas. Lunas de primera de 313—112 y 618 mm. para escaparates, scroirs, impoleo etc. spejos, muebles etc. Entregas inmediatas . — Precios sin competencia.

Tuberia de Gres LADRILLOS REFRACTARIOS

FABRICA: Pacífico, 12

MADRID,-Telefono 17,-65 M.



## SOLUCIOR CASES

Por su excelente composición y perfecte clasificación, es la única aprobacio por la Real Academia de Medicina y denda Corporaciones médicas. Se recomienda en la casos de Anemia, Chora la composición de medicina con medica en la casos de Anemia, Chora la composición de la composición del la composición del la composición de la composición de la composición del la composi

## tuinofebrina

Saiz de Carlos

Curación segura de las FIEBRES PALÚDICAS, INTERMI-TERTES, COTIDIANAS, CUAR-TERTES, ETERTES, PERNICIOSAS y TERCIANAS.

Con la QUINOFEBRINA se hace una verdadera cura reconstituyente a la vez que antipalúdica, tonificando el organismo, suprimiendo la fiebre, eliminando el veneno palúdico y devolviendo al enfermo su energia perdida.

#### PURGATINA SAIZ DE CARLOS

el estrenimiento, pudiendo conseguise con su uso una Los enfermos billosos, la plenifud gástrica, vahidos, la intestinal, se curan con su uso continuado, es est en lase

FARMACIA DE SAIZ DE CARLOS. -- Seitano 28 y 30. -- MADRIDA

## Sabrinos de Prudencio de Ygartua

ATOGEA, NUM. 58. MASTIT

cones do Hierro Perreteria y Con

STATE OF THE PARTY Exportación a provincias endes existemias en vigas do bles T y forma U y demás Clases de hierros.

Especialidades

Terrale persi obias, clavazón todas ciases, berramientes pa-Artes y Oficios, Perrocarriles Minas, Maguinas de taladrir y Prayana portatilos.

Parternation de diferentel sistemas para Periodes Constitues

## Vapores Correct franceses

ir ir inim terme il limine halling i dille illing servicio rapide y difecto por les pacello de Alebrie y Malaga para el transporte de pacharus con destino al la litta Urigina y Argentin por les magnificas con destino al la litta Urigina y Argentin por les magnificas con accompany de participato de la litta de la litt telegrafia sili kilos

LISIM, MANDY, PLINI, INRIES, VAINTIA. CRIDER, I PINCO
PLATA, Saidra de Almeria el 3 de julio de 1924, para Rio de
PLATA, Janeiro, Montevideo y Busnos Aires.
VALDIVIA Sainta-de Almeria el 3 de julio de 1924, para Rio de
VALDIVIA Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Saernos Aires
FORZOSA Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Saernos Aires
FORZOSA Rio de Janeiro, Santos Montevideo y Baseros Aires
Taneiros de Janeiro, Santos Mantevideo y Baseros Aires
Taneiros de Janeiro, Santos Valentramen.

De 10 años cumpiles su embre 23750 y debtas laciuldo impuestos
De 2 años sin cumpiles su embre 23750 y debtas laciuldo impuestos
De 2 años sin cumpiles su embre 23750 y debtas laciuldo impuestos

De 2 años sin cumpit un medit 170

Para tot de letecta class contida a la española

AVISO IMPORTANTE - Para obtenor placa en estes vapores correos hay
qua soliciteris con timeno.

Los mariliantes de puese e socierras dos dies antes do la safilia de cada rapor
e antes al estas cubiestas ferplanes naturales a valo parallo.

Para sea inflammator successi per planes naturales a valo parallo.

Ca Boulovara del Principe, 10, Almeria y Cortina del dinello, 181-y 20 delegar

## LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compatin de Sentres Dentite: A PRIME BUJA **initish n** Madrid Alenti Al Palacia Access

IGARANTIAS 12.000.000 Primas y Beservas: Plus, 55.066.215'55

Esta Gran Compañía Na-cional ha antisfecho por Sintentro scurridos en la Provincia de Ciudad durante el año 1922. . Pene INCENDIOS VIDA

59 AROS DE EXISTÊNCIA Agencias en todas las Provincias de España, Francia, Portuga y Marroscos.

Seguros sobre la Vida, Seguros centra locendios. Seguros de Valores Seguros contra Accidentes, Seguros Martitmos Sud-Direc or on Cluded Real CESAR PADROS CALVO, Sauto Diez 16 (Antes Mata) <u>|</u>

a Castilla-La Mancha. Pueblo Menchego, El. #3.986, 10/7/1924.

# INFORMACIONES GENERALES

CRÓNICA DE SUCESOS

## Da legenera kerida, v en carre amellade eer el tree

Al pasar por el kilómetro 169 cercano a esta capital, el tren de pago C-R V. 1 remolcade por la máguina 1.020, se canó a la via desde el tender el fogonero Enri-que Urda Ferrer, de 25 años, vecino de Madrid.

Al darse el magainista cuenta de la desgracia, paró el tren recogiéndo al berido, al que se conduio a este Hospital por dos obreros.

Se le apreciaron diversas lesiones en la cabeza, cara o nariz siendo preciso darle algunos puntos de ra. La lesión más importante es la del brazo izquierdo con probable fractura de la muñeca,

El berido ha sido visitado nos un representante de sus jefes u algunes compañeres.

Esta madruqada el fren de mercancias M. P. 10 arrolló en un paso a nivel entre Emperador y Urda, a un carro guiado per el vecido de este último pueblo, Felipe Manzaneque, que resultó con heridas de gravedad en el ojo izquierdo u fractura del maxilar inferior.

Recogido el herido, se le acondicionó en el furgón donde fué conducido a esta capital, para su ingreso en el Hospital.

#### De sociedad

#### Los que viaian

Se encuentra en esta pasando nos días con S. Ilma, el M. I. señor don Faustino García de la Parre, canonigo Magistral de Guadix.

gresaron a Mestanza el al--- Regression a mestanza et al-caldo B. Antonio Vallejo y los se-floras Buiry Franco, concejal y se-cretario respectivamente. -- Ha regressido a Madrid la res-

petable seflora dofia Juana Balla-

petable sellora contacuamental Vinda de Escosura.

-Han malido para Deva donde patarán la temporada de verano des Esrique Aguirre y distinguida

-Para el mismo punto D. Juan Medrano y señera.

—Ha regresado de la Corte den

César Palmero, prepietario.

--March's a Piedrabuena D. Angel Pavon Garcia.

--Llego de Sevilla, D. Javier Ga-

#### Mejorada

Se encuentra mejorada de an enformedad la distinguida señora del arquitecto provincial don Telmo

## NOTICIAS

#### Sr. Alcaldet

Liamarone la stonción del sicelde, de la poca vigitancia, que se observa en la plaza de don Agustin Salido, donde una colección de chiquilles toman dicho sitio, como un aduar rifeño, convirtiêndole en campo de pelea contra los transcuntes, contra los que esorimen piedras u otras armas cortas.

Estamos seguros que seremos

#### Sociedad Filarmónica,

Nueva relación de socios ins-

Don Gonzalo Gil, don Leopoldo López, don Pablo Gomez Martinez Vera, don Juan Menéndez, don Fernando Vazquez, don Antonio Segura, don Pedro Josè Moreno Gomez, y don Gaspar Fisac. Esta tarde a las 7, se reunirán

En la Dinutación los señores socios, para nombrar la Junta Directiva y aprobar los Estatutos, por los que ha de regirse, esta nacien-

#### Registro civil

Durante los dias de ayer y hoy se han registrado las siguientes

Nacimientos. - Fernando Lorente Zamorano.

Defunciones. - Ernesto Victor Abaso, y Dionisio Cabezas Mar-

#### El concierto de hoy.

Concierto que ejecutará kou la Banda municipal en el Prado diez u media a doce u media.

El Batallón de Instrucción, Paso doble, Calés,

Benamor, Canción españela, Luna.

2.º Sinfonía, Arbós. La Piscina de Banda, Schottis,

Sontulio y Vert. Sevilla, Paso-doble, Rugra.

La encerrona de esta tarde

Esta tarde se celebrará la anunvolante, lidiándose para regodes de más de cuatro unas cuanta: becerrillas acometédoras.

#### **PLAZA DE TOROS** DE CIUDAD-REAL

Se arrienda o vende instalación completa de luz eléctrica en diche Plaza, para corridas nocturnas, circo o cine, en buenas condicio-nes. Para tratar, Plaza Constitu-ción, núm. 35. — Pescadería de - Pescoderio de Joaquin Castillo (a) Curilla.

> El teléfono de «El Pueblo Manchego- es el núm. 98.

#### Servicio telefónico exclusivo

# enemigo deió abandenados en el campo muchos moertes

ES DETENIDO EL SEÑOR MANZANARES, PROCESADO POR ESTAFA DE MÁS DE UN MILLÓN

#### DE PESETAS

Madrid, 10.-2'50, tarde | les tributó fué cariñoso, estando

Las baias del enemigo en los últimos combates, fueron nu-

#### merosas

Parte oficial de Marruecos, facilitado esta madrugada: zona oriental sin novedad, zona occidental. Según comunica el general Serrano, en las trincheras y cue vas del llano de Lau, al pié de Cobba d'Arsa, se han encontrado multitud de cadáveres del enemigo, recogiendo municiones y fusiles, destrozados por los bombardeos de la aviación y artilería.

Ha sido abastecida la posición de Loma Verde, encontrándose los cadáveres de los aviadores, teniente Bonet y suboficial Pina, que perecieron cerca de Cobba d'Arsa. Al ser conducidos a la posición de Tisgarin, las tropas les tributaron los correspondientes honores. Han sido transportados a Centa, en un barco de guerra, para ser inhuma-

dos en aquella plaza. L'ensores de Cobba d'Arsa

Ceuta.—A bordo del "Almirante Lobo,, llegaron los defensores de Cobba d'Arsa, que pertenecen al regimiento del Serrallo, y las fuerde Regulares de Centa, al nando del teniente coronel señor Alvarez Arenas, que se ha portado bizarramente perdiendo en el ataque a la liberación de Cobba d'Arsa, más de la mitad de sus

Sono balacario à 15 billèmetres de Ciudad-Beat

Indicado por todas las eminencias médicas, Pues la virtud de sus aguas es única en España, para las enferme-dades de la mujer como son:

Clorosis, Neurastania 105 ferina.

PEQUENO HERVIDERO

Anemia, Catarros de los

en el muelle las autoridades y todo el vecindario de Ceuta.

El coronel del Serrallo, abrazó a los defensores de Cobba d'Ar sa, y el alcalde legó una alocución entre vivas y aplausos al Rey y al Ejército. Una compañía del reoimiento del Serrallo con bandera y música les tributó honores.

Se tributaban muchos elonios a los regulares de Ceuta, que estr vieron luchando horas sequidas. resultando beridos todos oficiales u la mitad de los contingentes de tropa.

#### Es detenido en Madrid el Sr. Manzanares

Madrid.--Momentos antes de las dos de la madrugada, llegó a la Dirección General de Seguridad el Comisario del distrito de Chamberi conduciendo a un indviduo. Inmediatamente fué recibido por el Director General, no obst ballarse celebrando una conferencia con el jefe superior de policia.

Los periodistas pudieron [averiguar que el detenido era D. Loren-zo Manzanares, administrador de la condesa de Niebla, a quien busa la policia, por haber desaparecido sin entregar la caja de la que se cree faltan millón y medio de pesetas. Anteager, el juez que entiende en el sunario, dicto auto de procesamiento y prisión incondicional, contran et Sr. Manzana res, a quien parece ser se le acusa de dos delitos: uno de estata y fectivos. El recibimiento que se otro, ide faisedad.

GRAN HERVIDERO

Esterilidad, Desarregles,

Catarros de la matriz

Se ha comprobado que son las úni-

#### Como fué detenido

Parece ser, que después de las doce de la noche, se presento en su domicilio, calle Anche de San Bernardo, el Sr. Marzanares, intentando penetrar en él. Entonces fué detenido por los agentes encargados de vigilar la casa, que everon a la Comisaria del distrito de Ghamberi, desde donde como decimos más arriba fué trasladado a la Direción General de Securidad.

#### Logró pasar la frontera e intentó suicidarse

El Sr. Manzanares ha declarado que permaneció hasta el dia 29 de Junio, en la fince que posee en la Cuesta de las Perdices, luego hugó a una provincia del Norte, u hasta logró pasar la frontera. Pensando que su detención era inminente, intento suicidarse, dándose unos cortes en ambas muñecas que presentan en efecto cicatrices en sentido longitudinal.

#### Un registro importante

A las tres de la madericada ven rios agentes practicaron un registro en el domicillo del Sr. Men uares, al que se concede gran importancia, pues no se explica que corriese el riesgo de ser al volver a Madrid si no fuese por hoberse dejado en su domicilio alqua documento importante...

Al ser detenido no se le ocupo dinero alguno, ni tampoco minguna clase de documentos.

#### Las elecciones presidenciales de Méjico

Madrid.—En la Legación de Méjico, han facilitado esta mañano una nota oficiosa en la que se dice, que han terminado las elecciones presidenciales, en completo grden, pero que todavia no se tienen detalles del remitado, que se-rá comunicado tan pronto se co-

#### Primo de Rivera a Marruecos

Mudrid.—Como habiamos ao ciado esta noche, en el expreso de Andalucia saldrá para Marri-cos el general Primo de Rivera.

sidente del Directorio, comunicán-dole que el día 27 del actual 11egarà a Corulia. El dia 24 ira a Suntiago de

Compostela, para hacer una ofren-da al Santo Apostol, en nombre de su majestad el Reg.

EL PUEBLO MANCHEGO, es el diario local de mejor información, el de más texto, el de más variada lectura.

## BURLA

## BURLANDO

Después de la ocupación de

Cebba d'Arsa. Pues nada que termino la coba y ehora se va a arrear de firme.

"Triunfoel general Calle, siendo elegido presidente de la re-pública de méjico".

Por lo visto es un general que se las lleva de calle . \*\*\*

Un titulo:

"Apetito y amor". |Que aprovechel

Pero cuidadito con tirar mor-

"El tiempo de hoy". A ver, que me traigan an ventila dort

Después de la explosión el edificio quedó destruido".

Le sorprendente es que kubiera onesiado imacio.

Trous Migues.

## Diseleción Provincial

Esta mañana se ha verificado el queo de los fendos de la Diputación provincial; asistiendo los que entarismente han de practi carlo u un dinutado.

El arqueo arrojó el signiente resultado:

Al posesionarse la actual Corporación o sea en 20 de Enero de 1924, en efectivo messico, 185.252'40; en imminas infransferibles. Valor nominal, 45.893'96; to-tal 231'126'56 pts.

Ed 30 de Junio 1924, en efectivo metalico, 195,476'59; en likulnas intransferibles. Valor sominat 45.893'96; Total 241,370'55. El Presidente, Luis Barreda.

imprenta de «El Pueblo Menchego»

## kaezan de Talu

Temporada: T.º Julio a 15 Sep

de Andelucia saldră para Marricos el general Primo de Rivera.

El Presidente del Direccione de Coruña.

el día 27

Coruña.—El sicolde de la capita de la presidente de la presidente de la capita del persona de la capita del la capit

## EDITORIAL

Calatrava = ===

endros esta de 2015 de la cesta subaldes

CALATRAVA, 10

## El recien nacido



## HIPOFOSFITOS SALUD

no puede tomar otro ali-mento qué el pecho de la madre si estre es debil, la numción del 'mino será deficiente. Cuando así su-ceda, debil a madre toma-na reconstituyente endr-grico 'que' entriquezca sur dangre, dumente la secre-mitivo. y el mino sentino-tito reconstituyente del promo entrará apidomente o inco'em fosfettor, que fomentrará apidomente su crecimento interio-nical del produce del pro-positivo de la constitución del produce del produce del produce del produce del pro-terio del produce del produce del produce del pro-terio del produce del pro-terio del produce del produce del produce del produce del produce del pro-terio del produce del pro-terio del produce del pro-terio del produce del pro-positivo del produce del pro-positivo del produce del produce del produce del produce del pro-positivo del produce del produce del pro-positivo del produce del pro-positivo del produce del pro-positivo del produce del produce del produce del pro-positivo del produce del produce del produce del produce del pro-positivo del produce del produce del produce del pro-positivo del produce del produce del produce del produce del pro-positivo del produce del produce del produce del pro-positivo del produce del produce del produce del produce del pro-positivo del produce del produce del produce del produce del

# Los ballos, inbalaciones, cuartos depl la, irrigedo nes, etc. iguale predos que los años amteriores.

Gran confort, laz eléctrica, timbres en todas las habilacio-nes, teléfone, espiéndidos parques, salón es flexias y atros-climes, sala de tentres, plezara para verricto telefoneo, ha-formativo diario, extomóriles esta estución de Cidado-Res 1 1 1 2 3 7 1 Project de Prasida (complete insulation Reta. 1 1 1 2 3 7 1 Project de Prasida (complete insulata description Project de Prasida (complete insulata description Project de Prasida (complete insulata de Project de Proje

Hervideros de Fuensanta

brongulos, Diabetes,

Cas especificas para la curación de la

Pasturant a cargo de la mora ampreta, nejo la dirección de un lestifation matire de hotel.

Nuevas, PROFETABOS. D. Francisco y D. Jengela: Za MEDICO DIRECTOR: D. Cerice Rodrigues.

GAPILLAN. D. Antodio Loca Rosectios. GAPPLLAN, D. Astrojo Lece Morracijo,
PIDASE EL POLLETO IL OSTRADO